
Niederschrift 

Über die 9. Sitzung in der 17. WP des Ortsbeirates Kölschhausen am Montag, den 
14. Januar 2019 

Sitrungsod: DorFgemeinschaftshaus Kölschhausen 

Sitzungsdauer: 18:30 Uhr bis 19:15 Uhr 

Anwesend sind: 

a) die Mitglieder des Qdsbeirates Kölschhausen 
I. Manfred Schütz (Vorsitzender) 
2. Hans-Jürgen Kunz (stellvertr. Vorsitzender) 
3. Steffen Petry (Schriftführer) 
4. Siegfried Hess 

b) Bürgermeister Jürgen Mock 

c) Mitglieder des Gemeindevo~tandes 
I. Karl-iieinz Eckhardt 
2. Dirk Jakob 
3. Stefan Arch 
4. Jörg Busch 

Der Vorsitzende Manfred Schütz eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden 
Ortsbeiratsmitglieder, den Bürgermeister und die Mitglieder des Gemeindevorstandes. 

Der Vorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung fest. 
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3. Haushalt 2019 

Bürgermeister Jürgen Mock erklärt die Eckpunkte des Haushaltes 201 9. Diese sind: 

0 Keine Steuer- und Gebührenerhöhung 
0 Schuldenabbau in Höhe von ca. 1,025 Mio. Euro - finanziert durch die Hessenkasse 

Der Haushalt 2019 wird voraussichtlich mit einem Überschuss von Ca. 19.000 6 abschliegen. 

Jürgen berichtet ferner, dass in 2019 lnvestitionen von ca. 1,9 Mio. Euro geplant sind. So sollen 
bspw. ca. 550 TEuro in den BauhoFfuhrpark investiert werden (bspw. neuer Unimog, Diverto). Die 
Finanzierung soll ebenfalls über die Hessenkasse erfolgen. 

Bei der Kinderbetreuung ist vor allem der Ausbau des Kindergartens in Kölschhausen zu 
erwähnen. Hier werden in 201 9 Planungskosten i.H.v. 15 TEuro in den Haushalt eingestellt. Eine 
Umsetzung ist für 2020 geplant. 

Für die Wasser- und Kanalerneuenrng werden auch dieses Jahr wieder 100 TEuro in den 
Haushait eingestellt. Jürgen teilt hierzu mit, dass es sich hierbei um keine Reparaturmaßnahmen 
handelt. Co ist bspw. - wie in 2018 bereits angefangen - die Erneuerung der Rohre zwischen 
Kölschhausen und Ehringshausen vorgesehen. 

Jürgen berichtet weiter, dass eine Überprüfung der Abwasserbeseitigung von Kölschhausen nach 
Ehringshausen erfolge, mit der Folge, dass die Kläranlage in Kölschhausen ggf. geschlossen 
werden könnte. 

Zu den lnvestitionen im Zusammenhang mit der Dorfentwicklung teilt Jürgen folgende Eckpunkte 
mit: 

Umsetzung des Dorfplatzes in Katzenfurt (160 TEuro) 
Neugestaltung Tuchbleiche Ehringshausen (345 TEuro) 

0 Grillhütte Dreisbach, StromlWasser/Abwasser (50 TEuro) 
0 Straßenendausbau im Baugebiet Schlüsselacker (280 TEuro) 

Zum Ergebnishaust erklärt Jürgen, dass die Kinderbetreuungskosten um ca. 165 TEuro steigen, 
Ferner würden sich auch die Umlagen an der Lahn Dill Kreis um ca. 300 TEuro erhöhen. 

Für Kölschhausen sind in 2019 folgende lnvestitionen geplant: 

0 Planungskosten für die Aufstockung des Kindergartens (1 5 TEuro} 
r Spielgeräte Außenbereich Kindergarten (I 0 TEuro) 
o Herstellung eines rutschfesten Fußbodens im Feuervvehrgerätehaus sowie eine 

Zwischentür zu den Umkleiden (1 0 TEuro) 
,,Digitale Dorffinde" - mithin ein freies WLAN beim DorfgemeinschaNshaus. Hier gibt es 
vom Land Hessen einen Zuschuss von 1 TEuro. 

Hans-Jürgen Kunz erkundigt sich, ob es durch Aufstockung beim Kindergarten zu neuen 
Kindergartenplätzen kommen wird, da aktuell eine Gruppe in dem als ursprünglich geplanten 
Essenraum ist. Nach einer Aufstockung soll dort wieder der ursprünglich geplante Essensraum 
entstehen. 
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Jürgen erklärt, dass im „Essensraum" zurzeit Ca. 12 Kinder sind. In einem regulären Gruppenraum 
würden mehrere Kinder Platz finden. Daher sei - wenn auch nicht die Masse - mit mehreren 
Plätzen zu rechnen. 

Steffen Petry merkt seine Bedenken an, bereits im ersten Jahr der Hessenkasse, diese bereits 
beinahe vollständig auszuschöpfen. Der Gemeinde Ehringshausen stehen aus der Hessenkasse 
1.940.220 Euro zu. Hiervon sollen in 2019 durch eine Sondertiigung Schulden in Höhe von 
1.025.000 Euro und Investitionen von ca. 548.000 Euro (Fuhrpark) in Anspruch genommen 
werden. Da die Gemeinde aMuell nicht mit so vielen Grundstücksverkäufen, wie in den 
vergangenen Jahren rechnen kann, weil inzwischen bereits sämtliche Grundstücke Am 
Schlüsselacker verkauft sind, könnte die Hessenkasse womöglich in ZukunR eher gebraucht 
werden. 

Weiter erkundigt sich Steffen nach der Homepage der Gemeinde. Aus dem Haushalt ergibt sich, 
dass in 2018 einmalige Aukendungen für die Erstellung der neuen Homepage entstanden sind. 
SteMen fragt an, was in 2019 mit der Homepage passieren soll. 

Jürgen teilt mit, dass die neue Homepage der Gemeinde bereits in Arbeit ist. 

Steffen stellt den Antrag, in den Haushalt 2019 Planungskosten in Höhe von 5.000 Euro für einen 
Unterstand auf dem Friedhof einzustellen. Er begründet seinen Antrag, dass der Ortsbeirat schon 
ÖRers über dieses Thema beraten hat, bereits ÖRers Besichtigungen vor Ort statffanden aber 
bisher nichts eflektiv passiert ist. Co soil nun ein Schritt nach vorne gemacht werden. Ferner soll 
sich das Planungsbüro vorab mit dem Ortsbeirat zur Rücksprache in Verbindung setzten. 

Der Ortsbeirat Kölschhausen beschließt einstimmig, dass in den Haushaltsplan 2019 
Planungskosten in Höhe von 5.000 Euro für einen Unterstand auf dem Friedhof eingestellt werden 
sollen. Ferner soll sich das zu beauftragende Planungsbüro vorab mit dem Ortsbeirat in 
Verbindung setzten. 

Beschluss über Haushalt: 

Der Ortsbeirat Kölschhausen beschließt einstimmig seine Zustimmung zum geänderten Haushalt 
201 9 der Gemeinde Ehringshausen. 

4. Verschiedenes 

a) Hans-Jürgen Kunz teilt das Ergebnis der Geschwindigkeitsmessung in Kölschhausen in 
der Ehringshäuser Straße zwischen der Straße Am Baumacker und der Straße Am 
Hainzenstück mit. Im Ergebnis habe es zwar ein paar „AusreißerN gegeben. Manfred 
Schütz ergänzt, dass diese hauptsächlich spät abends nach 22 Uhr bzw. früh arn Morgen 
erFolgl sind. Hans-Jürgen erklärt, dass eine Geschwindigkeitsmessgerät in Kölschhaucen 
auf dem Verbindungsweg zwischen der Straße Am Altenbach und der Zufahrt zum 
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Sporiplatz nicht möglich gewesen ist, da dori kein Laternenmast steht, an welchem das 
Messgerät befestigt werden könnte. 

b) Sigfried Hess erkundigt sich nach der SAT Anlage. Manfred teilt mit, dass der Antrag 
bereits genehmigt und die Firma Klotz beaunragt ist. 

C) Manfred Schütz teilt mit, dass der Baum auf dem Spielplatz bereits gepflanzt wurde. 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 19:15 Uhr. 
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